



DHPS Newsletter



DHPS-Abschlussklasse 2024 DHPS Class of 2024

89 DHPS-Schülerinnen und Schüler haben nun ihren Schulabschluss - das Deutsche Internationale Abitur oder das Cambridge Certificate - in der Tasche: Im Rahmen der beiden feierlichen Abschlussfeiern blickten Lehrkräfte, Eltern, Absolventinnen und Absolventen voller Enthusiasmus – und vielleicht auch mit ein wenig Wehmut – auf ihre Schulzeit an der DHPS zurück.

Im Rahmen vieler schriftlicher, mündlicher und Präsentationsprüfungen haben die Schülerinnen und Schüler ihr Können auf hohem Niveau unter Beweis gestellt.

Während einige bereits klare Vorstellungen von ihren zukünftigen Ausbildungs- und Studienwegen haben, stehen andere noch vor großen Entscheidungen.

„Stellt euch den Herausforderungen, habt keine Angst, sondern sucht nach Lösungen“, ermutigte Schulleiter Jörg Przybilla die Absolventen. „Ihr als DHPS-Alumni seid bestens gerüstet und in der Lage, die Welt mit offenen Augen zu betrachten.“ Die gesamte Schulgemeinschaft wünscht dem Abschlussjahrgang 2024 alles Gute und weiterhin viel Erfolg auf ihrem Weg.

89 DHPS learners have now graduated - with either the German International Abitur or the Cambridge Certificate. During the two graduation ceremonies, teachers, parents, graduates and alumni looked back on their time at DHPS with enthusiasm – and perhaps a touch of nostalgia.

Through numerous written, oral and presentation exams, the DHPS learners demonstrated their high-level skills. While some already have clear plans for their educational and career paths, others are still exploring their options. "Face the challenges with confidence and focus on finding solutions" encouraged Principal Jörg Przybilla. "As DHPS alumni, you are well-equipped and able to view the world with open eyes."

The entire school community wishes the graduating class of 2024 all the best and continued success as they move forward on their journey.



Liebe Schulgemeinschaft,
liebe Leserinnen und Leser,
liebe Freundinnen und Freunde der DHPS,

der Turbo, mit dem dieses Schuljahr zu Ende geht, ist immer mit Stolz, Glück, aber auch Tränen und Abschiedsschmerz verbunden. Viel Freude haben mir die würdigen Abschlussfeiern in der Aula bereitet. Schön, was die Schule auf die Beine stellen kann, von der liebevollen Dekoration über eine gelungene Programmgestaltung bis hin zu wunderbarem Fingerfoodbuffet. Im Betriebspraktikum wurden die neunten Klassen schon vorbereitet auf die Entscheidung, die sie als Zwölfklässler treffen müssen. Die Planungen für die Berufsbildungsmesse Ende Februar gemeinsam mit dem Goethe-Institut, laufen ebenfalls schon. Die DHPS geht bei der Digitalisierung neue Wege, etwa bei der Einführung der KI-Nutzung in Fortbildungen für das Kollegium, bei der Anschaffung von digitalen Tafeln, bei der Einführung des Faches Medienbildung in Klasse 5 und bei einem Projekt, in dem die 8. Klassen lernen, dass soziale Medien auch Gefahren bergen. Nun stehen die großen Ferien vor der Tür und ich blicke mit Dankbarkeit und bis an den Rand gefüllt mit neuen und spannenden Eindrücken zurück auf mein erstes Jahr an der DHPS. Ihnen allen erholsame Ferien, fröhliche Weihnachten und einen guten Start in das Jahr 2025.

abschnitt im Leben der bisherigen „Kinder“ eine Art der Ernte, immer mit Stolz, Glück, aber auch Tränen und Abschiedsschmerz verbunden. Viel Freude haben mir die würdigen Abschlussfeiern in der Aula bereitet. Schön, was die Schule auf die Beine stellen kann, von der liebevollen Dekoration über eine gelungene Programmgestaltung bis hin zu wunderbarem Fingerfoodbuffet. Im Betriebspraktikum wurden die neunten Klassen schon vorbereitet auf die Entscheidung, die sie als Zwölfklässler treffen müssen. Die Planungen für die Berufsbildungsmesse Ende Februar gemeinsam mit dem Goethe-Institut, laufen ebenfalls schon. Die DHPS geht bei der Digitalisierung neue Wege, etwa bei der Einführung der KI-Nutzung in Fortbildungen für das Kollegium, bei der Anschaffung von digitalen Tafeln, bei der Einführung des Faches Medienbildung in Klasse 5 und bei einem Projekt, in dem die 8. Klassen lernen, dass soziale Medien auch Gefahren bergen. Nun stehen die großen Ferien vor der Tür und ich blicke mit Dankbarkeit und bis an den Rand gefüllt mit neuen und spannenden Eindrücken zurück auf mein erstes Jahr an der DHPS. Ihnen allen erholsame Ferien, fröhliche Weihnachten und einen guten Start in das Jahr 2025.

*Dear School Community, dear Readers,
dear Friends of the DHPS*

The rapid pace at which this school year is coming to an end feels overwhelming. At our school, the end of the year is always a busy time, with so much to finalise. The Cambridge and Abitur exams are significant highlights - not only for our graduating classes, but for the entire school community. For us as teachers, seeing these former 'children' reach this milestone feels like a harvest - a mix of pride, joy and the bitter-sweet sadness of saying goodbye. I truly appreciated the solemn graduation ceremonies held in the auditorium.

It's remarkable to see what the school can accomplish, from the beautiful decorations and thoughtful programme to the delicious finger food buffet. This term, our ninth-graders have already taken a step toward their future through job shadowing, preparing them for important decisions they'll face in grade 12. Planning is also underway for the Career Fair in late February, organised in collaboration with the Goethe Institute. The DHPS is embracing innovation in digitalisation. We've introduced AI in teacher training, purchased digital whiteboards, launched media education for grade 5 and initiated a grade 8 project to teach about the potential dangers of social media.

Now, as the big holidays approach, I reflect on my first year at the DHPS with gratitude, filled with new and exciting impressions. I wish you all a relaxing holiday, a merry Christmas and a wonderful start to 2025.

Mit freundlichen Grüßen • Sincerely

Jörg Przybilla

Schulleiter • Principal

Die Vermittlung von Kompetenzen für eine immer digitalere Welt hat für die DHPS einen hohen Stellenwert. Digitale Medien werden nicht nur konsequent in den Fachunterricht integriert, sondern es wird auch ein bewusster und reflektierter Umgang mit ihnen vermittelt. Hier ein paar Beispiele:

Einführung des neuen Fachs Medienbildung für die 5. Klassen ab dem Schuljahr 2025

Ab dem kommenden Schuljahr wird der Stundenplan der 5. Klassen um ein neues Fach erweitert. Im Schulfach Medienbildung sollen den Schülerinnen und Schülern wichtige und grundlegende Fertigkeiten mit digitalen Werkzeugen beigebracht, aber auch Kompetenzen für den verantwortungsvollen Umgang mit Medien vermittelt werden. Das Fach ergänzt auf diesem Wege das bereits vorhandene Portfolio im Bereich der Medienkompetenz, bestehend aus dem Fach Computer Studies, zahlreichen Arbeitsgemeinschaften sowie dem täglichen Fachunterricht.

KI an der DHPS

Speziell mit Blick auf das Thema Künstliche Intelligenz hat die DHPS im zurückliegenden Schuljahr wichtige Schritte unternommen. Ausgehend von einem bereits 2023 verfassten Leitfadens zum Umgang mit KI wurden in den zurückliegenden Monaten mehrere Workshops für interessierte Lehrkräfte angeboten. Aufbauend auf diesem Fundament steht den Lehrerinnen und Lehrern beispielsweise eine KI-Plattform zur Verfügung, welche umfangreiche KI-Tools beinhaltet. Da die Nutzung von Künstlicher Intelligenz für die Lernenden ein prägendes Element ihrer Zukunft sein wird, ist die Befähigung, diese Anwendungen kompetent bedienen zu können, ein wichtiger Auftrag für die Schulen.

Teaching skills for a digital world has long been a priority at DHPS. Digital tools are not only integrated into subject lessons, but a reflective and responsible approach to their use is actively taught. Here are some examples:

Introduction of Media Education for Grade 5 from the 2025 School Year

Starting next year, a new subject will be added to the timetable for grade 5. The media education course will focus on teaching basic digital skills and fostering responsible media use. This will complement the existing media literacy offerings, which include Computer Studies, various study groups and integration into daily lessons.

AI at DHPS

In the past school year, DHPS made significant strides in addressing the topic of artificial intelligence (AI). Building on a guideline for handling AI introduced in 2023, several workshops were conducted for interested teachers. An AI platform, which includes comprehensive AI tools, has been available to teachers. AI is expected to be a defining feature for today's learners and schools have a vital role in equipping learners to use these tools effectively.

[Weiterlesen / Read more ...](#)

Medienkompetenztraining der 8. Klassen Media Literacy Training for Gr. 8



In Zusammenarbeit mit der Zentralstelle für das Auslandsschulwesen (ZfA) und dem Auswärtigen Amt (AA) fand vom 18. - 22. November ein intensives Medienkompetenztraining für unsere 8. Klassen und eine Klasse der Namib High School aus Swakopmund statt.

Unter dem Motto „In Social Media kann man vieles posten, manches davon ist nur doof, manches sogar strafbar“ lernten die Schülerinnen und Schüler über Persönlichkeitsrechte, Urheberrecht und den verantwortungsvollen Umgang mit Künstlicher Intelligenz (KI) und den sozialen Medien. Höhepunkte waren praxisnahe Workshops, sowohl in der Theorie als auch mit sportlichen Praxiseinheiten, und ein kreativer Videowettbewerb. Das Training förderte nicht nur juristisches Hintergrundwissen, sondern auch Kreativität und kritisches Denken.



From 18 to 22 November 2024, an intensive media literacy training in cooperation with the the Central Agency for Schools Abroad (ZfA) and the Federal Foreign Office took place for our grade 8 classes and a class from Namib High School in Swakopmund.

Under the motto, "You can post a lot on social media; some of it is just silly, some of it is even punishable by law," the learners explored all about personal rights, copyright and the responsible use of artificial intelligence (AI) and social media. Highlights included practical workshops, both in theory, with sports practice sessions and a creative video competition. The training not only promoted legal background knowledge but also creativity and critical thinking.

[Weiterlesen / Read more ...](#)

Spannende Einblicke in die Berufswelt: Berufspraktika 2024
Exciting Insights into the Professional World: Job Shadowing 2024

Das Betriebspraktikum der 9. Klassen der DHPS war für viele Schülerinnen und Schüler eine erste faszinierende Erfahrung in der Berufswelt. Nach wochenlanger Vorbereitung in verschiedenen Fächern startete das zweiwöchige Praktikum Ende September.

Zwei Wochen lang boten zahlreiche Firmen in und um Windhoek die Möglichkeit, in die unterschiedlichsten Berufe hineinzuschnuppern. Ob Mechatroniker, Journalist, Radiomoderator, Gastronom, Laborant, Milchbauer, Architekt, Anwalt und Notar, Lehrer, Zahnarzt, Ingenieur, Gamedesigner, Physiotherapeut oder Schreiner – die Schülerinnen und Schüler konnten wertvolle erste Erfahrungen sammeln. Dabei lernten sie auch eine neue tägliche Routine kennen, die anfangs ungewohnt und anstrengend erschien, aber vielleicht die Rückkehr in den Schulalltag erleichterte. Ein großes Dankeschön an alle Unternehmen, die diese wertvolle Erfahrung ermöglicht haben.

The job shadowing for Grade 9 learners at DHPS once again provided a fascinating first glimpse into the professional world. After weeks of preparation in various subjects, the 2-week internship began end of September.

Learners explored a variety of professions, including mechatronic engineering, journalism, radio presenting, catering, laboratory work, dairy farming, architecture, law and notary services, teaching, dentistry, engineering, game design, physiotherapy, carpentry and many more. The learners were also introduced to a new, unfamiliar daily routine, which may have been perceived as stressful at first and perhaps even made the return to school seem less difficult. A heartfelt thanks to everyone and every company who made this valuable experience possible.



+++ **#dhpwindhoek**
 Folgen Sie uns auf ... - Follow us on ... +++



DHPS

Deutsche Höhere Privatschule Windhoek



Stellenanzeigen an der DHPS • DHPS Vacancies

Wir suchen DICH!

Jetzt bewerben für unser DHPS-Team: Wir suchen Verstärkung für den DHPS Kinder-Campus, unsere Bibliothek und das DHPS-Förderzentrum!

We want YOU!

Apply now and become part of the DHPS Team: We are looking for support at our DHPS Kinder-Campus, in our library and at the DHPS Support Centre!

- Ab Januar 2025: Qualifizierte/r Erzieher/in für unseren DHPS Kinder-Campus
Bewerbungsfrist: 2. Dezember 2024
- Ab Januar 2025: Bibliothekar/in
Bewerbungsfrist: 15. Dezember 2024
- Ab Juni 2025: Sonderpädagoge/in
Bewerbungsfrist: 31. Januar 2025

Please note: These vacancies are published in German only, as proficient knowledge of the German language is essential for these positions.
Thank you for your understanding.



Weitere Infos: • Further information:

Ute Münstermann

Tel: 061 - 373 146

hr@dhps-windhoek.com

www.dhps-windhoek.de/page/careers/



Menschen an der DHPS - People at the DHPS

Vielen Dank für die gute Zusammenarbeit & alles Gute • Thank you & all the best in your new roles

Anika Biwer, Yoquiline Coleman, Melanie Graf, Conni Hecht, Martina Horn, Carmen Khoi-/ Aos, Andrea Lägel, Linda Neuhaus, Paul Neuhaus, Carsten Osthus, Theone Otto, Thomas Pompé, Nadja Roxin, Dr. Regine Schäfer, Rozaline Shivela, Heidi Spinas